

MUNICIPALITE DE LA NEUVEVILLE

Séance du Conseil général du 2 décembre 2021

24. Rapport CM en réponse au postulat PSN (P. a. Marca / C. Frésard / J. Moeckli) « Dynamiser la promotion touristique » (A. Louis)

Rapide historique :

La motion "Dynamiser la promotion touristique" a été déposée au Conseil général le 31 mars 2021 par le Parti socialiste neuvevillois. Cette motion a été transformée par la suite en postulat, lors de la séance du Conseil général du 16 juin 2021.

Précisions concernant Jura Bernois Tourisme et le Parc régional Chasseral :

En préambule, il est nécessaire de préciser que Jura Bernois Tourisme et le Parc régional Chasseral soutiennent de leur expertise des projets à travers la promotion, l'encadrement, le consulting, etc.. Ces organisations ne mettent, en général, pas sur pied de projets complets. Il est donc nécessaire que des privés ou la Municipalité entament des projets pour pouvoir les faire intervenir. Par ailleurs, si Jura Bernois Tourisme englobe tous les aspects du tourisme, ce n'est pas le cas du Parc régional Chasseral qui soutient des projets plus spécifiques. Ainsi l'implication de ces partenaires peut varier considérablement en fonction de la nature du projet.

Traitement du postulat :

La pandémie de coronavirus a frappé de plein fouet les acteurs dépendant du secteur du tourisme. Restaurateurs, lieux culturels, historiques et autres, de par les différentes restrictions sanitaires, ont vu leurs entrées diminuer parfois drastiquement. Une relance touristique peut, en partie, pallier ce manque à gagner et en particulier encourager le public à fréquenter à nouveau ces établissements.

Suite à la transformation de la motion en postulat, nous avons mis sur pied un groupe de travail "Tourisme" composé de :

- Mme Stéphanie Von Dach;
- Mme Adele Wingo;
- M. Luca Longo;
- Mme Karin Aeschlimann-Blaser;
- M. Aurèle Louis.

Ce groupe de travail a pour but, tout d'abord, d'apporter des pistes de réponses au postulat du Parti socialiste neuvevillois mais aussi, par la suite, de chapeauter le développement touristique de La Neuveville.

Plusieurs voies de développement sont en cours d'élaboration :

- Création d'un "Parcours 3 jours"

Comment inciter nos touristes à séjourner plus longtemps qu'une seule nuit ? L'idée est de développer un programme sur trois jours adapté aux différentes clientèles et aux aléas météorologiques. Il inclurait ainsi des propositions d'activités, les événements agendés ainsi que diverses informations nécessaires. Ce petit feuillet serait réadapté en fonction des saisons

et mis à disposition des hôtels, des chambres d'hôte et de Jura bernois tourisme. Par ailleurs, il contiendrait des propositions de balades thématiques (historique, vin, sorcière, etc.).

- Carte d'Hôte

Inspiré d'initiatives déjà présentes dans d'autres villes, il s'agirait d'un petit fascicule remis à toute personne réservant au moins une nuitée. Ce dernier proposerait des réductions intéressantes pour les restaurants, lieux de culture et de loisirs partenaires (du type "2 entrées pour le prix d'une au Ciné2520", ...). Il serait par ailleurs intéressant d'avoir une discussion avec les cars postaux pour d'éventuelles réductions sur les transports publics. Jura Bernois Tourisme, à travers sa commission des communes (dont M. Aurèle Louis fait partie), s'intéresse depuis peu au développement d'une carte d'hôte sur le territoire du Jura bernois. La commission propose de collaborer avec Jura Bernois Tourisme sur la réalisation de cette carte d'hôte.

- Regroupement, rénovation et modernisation des activités sur le thème de la sorcière

La balade de la sorcière est un de nos attraits touristiques majeurs. Il nous semble nécessaire de regrouper toutes les activités périphériques (Ateliers de la Sorcière, Graines de Curieux, contes, activités variées, ...) à celle-ci afin d'avoir une communication beaucoup plus claire et concise pour les personnes intéressées. Parallèlement, certains panneaux doivent être changés, car devenus illisibles. L'idée est de remettre au goût du jour cette balade. Les principaux acteurs (SDN, Graines de Curieux, Ateliers de la Sorcière) ont été approchés et désirent s'investir dans cette démarche.

- Développement de la visibilité sur les réseaux sociaux, en particulier sur Facebook

Une grande partie de la communication passe aujourd'hui par les réseaux sociaux. Malheureusement, il n'y a pour le moment pas de compte ou de page regroupant les activités à La Neuveville. Nous proposons d'en créer une et de donner un accès "éditeur" aux différentes sociétés neuvevilloises. Chacune d'elles pourra ainsi promouvoir ses événements et les ajouter au calendrier des événements de la page.

Par extension, plusieurs projets sont déjà en cours ou sont réalisés et vont dans le sens du postulat, notamment :

- Restructuration de du bureau touristique (en partenariat avec la SDN et Jura Bernois Tourisme). Ce projet est en cours.
- Exposition de M. Daniel Schär sur le chemin des vignes (en partenariat avec Jura Bernois Tourisme). Ce projet est réalisé.
- Réflexion sur l'avenir du Schlossberg (en partenariat avec Jura Bernois Tourisme et le Parc régional Chasseral). Ce projet est à venir.

Ainsi, ce postulat se réalise.

CONSEIL MUNICIPAL